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ACTA DE LA SESION ORDINARIA Nº 1197, CELEBRADA POR 
EL CONCEJO MUNICIPAL DE COINCO, CON FECHA 

10 DE NOVIEMBRE 2022.  
-------------------------------------------------------------------------------- 

 

 En la Sala de Sesiones del Edificio Municipal de Coinco, procede a reunirse 

el Concejo Municipal, constituido en su Sesión Ordinaria Nº 1197. 

 

 Preside la Sesión el Sr. Alcalde, don Juan Abarca Padilla, asisten los 

Concejales que se indican. 

 

Sr.  Carlos Muñoz Rivera 

Sr.  Oscar Orellana Trincado 

 Sra. Joana Ramos Riveros 

 Sra. Belén Atenas Gálvez 

 Sr.  Adalberto Valenzuela Silva 

 Sra. Luz Barahona Echeverría    

 

 La tabla a tratar en la ocasión consulta las siguientes materias: 

 

1. Aprobación Actas Sesión Ord. N° 1196/22, Sesión Extraord. N° 207 y 208 

2. Correspondencia 

3. Acuerdos Concejo 

4. Entrega Informe Estado Avance Presupuestario 3er. Trimestre/2022, de 

la Unidad de Control 

5. Informe Sr. Alcalde 

6. Varios 

Desarrollo de la Sesión 

 

Se inicia la reunión a las 09:20 horas, cuando el Sr. Pdte., en nombre de 

Dios declara abierta la Sesión.   
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El Sr. Pdte., manifiesta que hoy es un día muy especial por el aniversario 

de nuestra comuna, saluda a cada uno de los habitantes de la comuna en este 

día tan especial. 

 

1.- Aprobación Acta Sesión Ord. N° 1196/22, Sesión Extraord. N° 207 y 

208: 

Se aprueba por la unanimidad de los Sres. Concejales presentes en la 

Sala, el Acta de la Sesión Ordinaria N° 1196, del 03.11.2022 Y Sesiones 

Extraordinarias N° 207 y 208. 

 

2.- Correspondencia:  

-   Carta de fecha 09.11.2022, de los estudiantes del Colegio Huallilén, 

cuentan que han realizado una investigación de los cursos de NT 1 a 4° año 

básico, en la cual consistía en averiguar Cuál es la Flor que prefieren las Abejas 

de Coinco.  Cuyo resultado arrojó que las abejas prefieren la flor del romero y la 

flor blanca del durazno, por lo que aconsejan que cuando preparen el ornato de 

la comuna, puedan colocar más de esas flores, para que la investigación pueda 

tener un sentido y ayudar a toda la comunidad de Coinco, ya que, las abejas son 

fundamentales para nuestra existencia.  

 

 El Sr. Pdte., dice que ayer tuvo una actividad con el Colegio Huallilén, 

recibiendo una carta del Director del colegio, a quien agradece su presencia junto 

a los niños Maite y Amaro, del 2° básico, a quien ofrece la palabra, el Director 

del colegio señala que agradece la invitación y la verdad es que la actividad de 

ayer fue la combinación de un proyecto que se realizó en conjunto con la UOH y 

el objetivo es que los estudiantes hicieran una investigación. Ellos saben que el 

método científico es más común en el segundo ciclo, pero decidieron hacerlo con 

más pequeños. La pregunta era muy simple ¿cuáles son las flores preferidas por 

las abejas de Coinco?, en el entendido que la comuna y todas las partes de Chile 

y el mundo tienen una flora particular. En ese sentido se hace muy interesante 

saber cuáles son las flores que prefieren las abejas. Ahí se produjo una actividad 

muy hermosa en los hogares, porque viajaron en las cercanías de sus casas y 
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vieron las abejas y flores que preferían, además agregaron los colores. Ahí es 

donde pueden hacer las preguntas a los estudiantes frente a la investigación. Se 

presentaron varios stands y todos los cursos estuvieron al tanto de los datos 

estadísticos de lo que arrojó la investigación, pero aprovecharon que fue un 

aprendizaje basado en proyecto. Fueron dos meses en que trabajaron del tema, 

pero trabajaron en todas las asignaturas. El Sr. Pdte. quiere saber cómo fue la 

experiencia del trabajo. La alumna Maite dice que le gusto porque tuvieron que 

hablar de todo lo que sabían y así podían hacer que las abejitas no se mueran 

para tener más frutos. El alumno Amaro dice que la experiencia le gusto porque 

ellos también aprendieron más y tuvieron la oportunidad también de pasarla 

bien y conocer al Alcalde. El Sr. Pdte. dice que ayer les hicieron muchas 

preguntas, pero quiere saber cuáles son las flores que prefieren. El alumno 

Amaro dice que las abejas prefieren el romero y el durazno blanco. El Sr. Pdte. 

consulta sobre los colores que más le gustan. El alumno Amaro dice que el 

morado y el blanco. El Sr. Pdte. consulta por los depredadores de las abejitas. 

La alumna Maite dice que son avispas, pesticidas, insecticidas y las antenas 

telefónicas. El Sr. Pdte. dice que ayer le contaron que era importante hacer algo 

para que las abejas tomaran agua. El alumno Amaro dice que hay que poner un 

plato o construir una flor para que las abejas puedan tomar agua, porque en las 

piscinas es muy peligroso. El Sr. Pdte. consulta como nacen las abejas. La 

alumna Maite dice que las abejas nacen por huevos. El Sr. Pdte. consulta cuanto 

puede vivir la abeja reina. El alumno Amaro dice que la abeja reina puede llegar 

a vivir 6 años.  

El Sr. Pdte. dice que se leyó la carta del 4to año básico, para que puedan 

tomar medidas frente a algo tan importante. En la implementación de las áreas 

verdes van a tratar de incluir esas dos especies. Agradece la presencia y las 

felicitaciones a todos los participantes, porque un tema tan importante debe ser 

visibilizado en la comuna. El Director del colegio dice que hace mucho tiempo 

están trabajando, pero ahora están exponiendo el tema más a la población y 

quieren seguir haciendo este tipo de actividades. El Sr. Pdte. dice que pueden 

aprovechar de enviar un saludo. La alumna Maite dice que quiere saludar a la 

familia que está en la casa. El alumno Amaro dice que quiere agradecer por este 
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Concejo que les ayudará a salvar a las abejas, porque sin ellas no tendrían 

frutos. También quiere saludar a todas las personas de Coinco, no solo a su 

familia, sino a todos.  

 

3.- Acuerdos Concejo:  

- Ord. N°144, del 09.11.2022, del Director Secplac, solicita aprobación de 

convenio con el Gobierno Regional, para la adquisición de vehículo para 

funciones operativas (camión aljibes), convenio que fue entregado físicamente 

a cada uno de los Sres. Concejales, el día 03 de noviembre. 

 Se aprueba por la unanimidad de los Sres. Concejales y Sr. Pdte., el 

convenio con el Gobierno Regional. 

 

  El Secretario Municipal dice que deben aprobar el PADEM año 2023, 

debido a que tiene plazo su aprobación.  No habiendo consultas al respecto, los 

Sres. Concejales y Sr. Pdte. aprueban el PADEM año 2023.  

 

 El Sr. Guiñez, Director DAEM manifiesta que quiere agradecer el trabajo 

de todos los profesores y directores, porque aún deben potenciar aún más a los 

estudiantes, así que los convoca para que trabajen todos juntos en el progreso 

de la educación de Coinco. En relación al PADEM se envió en los plazos 

permitidos a todos los integrantes y ya fue aprobado.  

 

El Sr. Pdte. dice que quiere que Marlene se quede porque quiere dar una 

sorpresa.  En una de las tantas reuniones que tiene con los alcaldes estuvo con 

el Alcalde de Chimbarongo en donde se hizo un proyecto a nivel municipal o en 

el área de educación donde se hizo un juego didáctico. Convocó a una comisión 

de profesores y de la comuna para plantear un desafío en donde se pueda crear 

un material educativo propio, acorde a los 150 años. Se logró con mucho orgullo 

entregar a cada Concejal y explicar un poco la metodología de lo que piensan 

hacer, es un material educativo, que será entregado a cada alumno de la 

comuna, hacen un rescate del tema cultural, patrimonial e histórico de la 

comuna, será entregado a cada alumno de los establecimientos educacionales. 
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Todo viene personalizado y Marlene estuvo liderando el equipo de trabajo, esto 

llegó con un aporte especial que será para relaciones públicas. La Sra. Marlene 

González dice que están muy contentos y es un juego que se organizaron 

equipos, entre directores, profesores y gente de la comunidad. Es un juego 

entendible por todos, porque acá están desarrollando ciencias, historia, 

patrimonio. Los billetes que ve fueron trabajados minuciosamente, están los 

tótems, posee una historia. Siempre se ha promovido el trabajo contextualizado, 

porque Coinco es una tierra maravillosa. Es un juego que puede ser trabajado 

en clases y poder desarrollar aprendizajes. La primera idea fue desafiante, pero 

cuando les mostro un juego de otras comunas y la libertad entregada por el 

alcalde les sirvió mucho. El Sr. Pdte. dice que además entregarán material a los 

adultos mayores y organizaciones sociales de tal forma que puedan replicar. Se 

sabe que post pandemia una de las cosas que más aumentaron fueron los juegos 

de salón. Quiere dar públicamente los agradecimientos a todos los participantes, 

que colaboraron de diferentes formas a contribuir con el juego. Está feliz porque 

por primera vez entregarán un juego 100% pedagógico creado con la realidad 

de la comuna, puede que tenga falencias, pero cree que el intento que hicieron 

de reconstruir la historia es importante, la próxima semana estarán entregando 

en los colegios.  

El Concejal Sr. Muñoz felicita a todas las personas involucradas, cree que 

son de las cosas importantes que deben hacer. Porque se deben rescatar la 

identidad, porque a través de un juego estarán empapados en la historia de la 

comuna. La Concejal Sra. Barahona dice que quiere felicitar al equipo, ya que 

muchas veces las personas desconocen los orígenes y ahora podrán aprender. 

 El Sr. Pdte. dice que incluso las figuras representan parte de ellos. El 

Concejal Sr. Valenzuela dice que quiere sumarse a las palabras que dijo el 

Concejal Muñoz y la verdad es que estas ideas son las que van quedando en el 

tiempo, además los niños van a conocer la comuna jugando. Hay que agradecer 

a todas las personas que trabajaron y lo otro es que podrían dar unos ejemplares 

a la biblioteca, porque igual viene gente de afuera. le gustaría que si se puede 

replicar algún día el libro de los 500 años de Copequén porque fue un libro que 

se comentó mucho. El Concejal Sr. Orellana dice que cualquier palabra que digan 
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viendo el resultado, obviamente no sobra, pero es de reconocer el liderazgo que 

ha tomado el alcalde, además de la libertad que les dio para poder investigar y 

hacer de esto algo entretenido. El Concejal Sr. Valenzuela consulta si estará 

disponible para su venta. El Sr. Pdte. dice que esto la verdad que los mil 

ejemplares se hace con un contrato y tienen 200 para relaciones públicas, si en 

algún minuto quieren comprar lo pueden hacer, pero no venderlo. Hay que 

entender que lo que ellos quieren es que la gente lo conozca y cuando hagan el 

lanzamiento oficial del juego el tablero viene en grande y se juega con personas 

como fichas.  

 

 

4.- Entrega Informe Estado Avance Presupuestario 3er. Trimestre/2022 

de la Unidad de Control: 

 

 El Sr. Secretario Municipal hace entrega a los Sres. Concejales del Informe 

correspondiente, para conocimiento.  

 

 

5.- Informe Sr. Alcalde: 

 El Sr. Pdte., informa que los días 04 y 07 de noviembre, en conjunto con 

la Seremi de Agricultura, se efectuó la entrega de forraje, estanques y 

fertilizantes a Agricultores de la Comuna. El Encargado de Prodesal dice que el 

viernes se entregaron cubos de alfalfa a 15 agricultores de la comuna, usuarios 

no INDAP y también estanques de agua a cada agricultor. El lunes se hizo 

entrega a 30 agricultores no INDAP que sería urea. Hace el llamado para que la 

gente de la comuna se acerque a la oficina y consulte de las ayudas que están 

entregando. El filtro para hacer entrega de las ayudas no lo hacen ellos, lo hace 

la Seremía misma, así que por eso es mejor que vengan a la oficina y se puedan 

inscribir. El Sr. Pdte. dice que el Seremi manifestó que se vienen más cosas el 

próximo año y está realizado el levantamiento para poder pasar a la etapa 

siguiente. Invita a la comunidad a que se acerquen al municipio, además de 

manera momentánea está en un conteiner atrás, pero próximamente estará en 



7 
 
 

el DAEM donde está cultura.  En lo que respecta a deportes, el martes recién 

pasado se sostuvo reunión con el Club de Mountain Bike “Entre Aguas”, con 

objeto de definir nuestro apoyo como municipio a este deporte. En lo que 

respecta a actividades comunitarias, invitar a los coordinadores Teletón a que 

puedan informar respecto al cierre de campaña. Monto recaudado y reconocer 

la labor de las distintas localidades. Agradecer a cada comunidad que hizo los 

aportes, porque incluso pensaban que les costaría llegar a la meta, pero lo 

superaron con $28.500.000.- así que el día siguiente lo llamaron algunos 

empresarios para apoyar. El Sr. Secretario Municipal dice que agradece a toda 

la comunidad por ese gran aporte que se pudo lograr en teletón así que fue muy 

gratificante volver a reunir esa cantidad de recursos. En un momento pensó que 

con suerte podrían superar la meta del año anterior, pero llegaron al monto 

presupuestado antes de la pandemia. Infinito agradecimiento a toda la 

comunidad porque va en gran ayuda de todos los niños y personas que se 

atienden en la Teletón que es una gran obra social. Además, que como saben 

fue aprobado por el CORE los recursos para hacer un centro en la región de 

O´Higgins.  El Sr. Pdte. dice que ellos tenían actividades típicas como por 

ejemplo el remate de Copequén, pero este año no se hizo, entonces le sorprendió 

que cada sector hiciera eventos, por ejemplo, Chillehue que se desbordó en los 

aportes. Tenía muchos temores en llegar a la meta, porque Alejandro era el 

contacto directamente con fundación teletón para ir a dejar los recursos, pero 

nunca respondieron. El día que estaban en el show hicieron contacto con las 

productoras y ahí les dijeron que estaba todo listo, así que la única alternativa 

que tenía era ir a Quinta Normal y llevo a vecinos en el furgón. Hay un video 

donde una persona de acá hablo con todos los chicos que estaban atendiendo y 

cuando mencionaron Coinco estallan en alegría, es más hicieron contacto y la 

Alcaldesa de Quinta Normal le dijo que había traído toda la barra, pero era gente 

de allá. Llegaron muy tarde a Coinco, pero quiere agradecer a todos los que lo 

acompañaron, por recordar algunos la Sra. Alejandrina, Jannette de Millahue, 

Carmen Avilés, la niña embajadora, Marcelo Parra y don Sergio Ovalle con su 

termo con té, pero siempre estará agradecido. La Concejal Sra. Barahona dice 

que quiere agradecer el inmenso aporte que hizo el colegio Alberto Hurtado de 
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Doñihue porque hizo un gran aporte en la comuna y eso les ayudo a llegar a la 

meta. Además, quiere felicitar al colegio CIMA, porque vinieron de la fundación 

teletón y les hicieron una capsula en la cual también salieron los alumnos de la 

comuna.  

El Sr. Pdte. continúa informando respecto a la inauguración del Cuartel de 

Bomberos, fue una ceremonia muy emotiva, porque hay que recordar a todas 

las personas que ayudaron a que esto fuera posible. Es un tema de Concejo y 

agradece a los Concejales que estuvieron presentes, especialmente la figura del 

ex alcalde don Gregorio que fue quien lideró este tema, felicita a bomberos, 

además de la nueva unidad que tienen, así que prontamente les llegará su 

camión aljibe. La Concejal Sra. Barahona dice que está todo dicho, pero también 

quiere felicitarlo porque en su discurso también mencionó como se había gestado 

todo esto y eso habla muy bien de él. Además, felicitar a bomberos por su 

constancia en sacar adelante su nuevo cuartel. El Sr. Pdte. dice que en política 

no hay que ser mezquino. El viernes 04 de noviembre, también pudimos 

concretar en conjunto con la Seremía de Bienes Nacionales la entrega de títulos 

de dominio a 18 familias de la comuna. así que armaron una mesa de trabajo 

donde incluirán temas como El Rulo, Hospital y más que la entrega y 

felicitaciones el compromiso del Seremi de poder asistir, en esa misma reunión 

invitar a los gremios y personas de El Rulo Cultural para ir zanjando temas, 

aunque tengan una jornada donde estar todo el día, para ir avanzando. El 

Concejal Sr. Valenzuela felicita a las personas que tuvieron su título de dominio, 

porque es importante acreditar que es dueño de una propiedad, porque así 

puede postular a otros beneficios del estado. También ese día que estuvo el 

Seremi que como saben es su jefe es una persona muy humanitaria y cree que 

les podría ir muy bien. Ese día fueron a la APR El Rulo donde estuvieron con 

personas del sector y nace la idea de regularizar algunas situaciones de Millahue. 

Esto es para que tenga conocimiento, porque pueden trabajar en conjunto con 

la Municipalidad, invita a las personas para que puedan regularizar, ya que 

Bienes Nacionales tiene un programa completamente gratuito de regularización 

para las personas de menos de 40% en su RSH.  
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El Sr. Pdte. dice que, en esta misma línea de lo anterior, se ha sostenido 

varias reuniones técnicas tanto internas, como con los Comités de Vivienda, 

surgiendo la necesidad de poder constituir la Comisión de Vivienda al interior del 

Concejo dada la importancia y desafíos en la materia. El Sr. Secplac dice que 

tuvieron una reunión está semana para ver ciertos temas de vivienda, sobre 

todo el tema de comité. Fueron una de las pocas comunas de la región que 

pudieron pedir recursos para proyectos Mave, los cuales se están ejecutando. 

Se hicieron cargo de dos DS49, pero en el tema comité están un poco más 

entrampados. Tomaron este tema hace un año y tiene muchos problemas, con 

el Comité Entre Aguas tienen muchas trabas. En un momento pensaron que si 

subsanaban las observaciones podían seguir, pero no es así, tiene problemas de 

la base. Los IFC del Comité Chillehue y Gran Ilusión están listos solo están a la 

espera del dominio vigente. Con los DS10 hay problemas a nivel nacional, 

porque ninguna empresa constructora quiere construir. Harán una comisión de 

vivienda y luego de esa reunión podrán hablar con los comités. Quieren abrir 

una cartera de proyectos Mave para el próximo año. El Sr. Pdte. dice que hace 

un tiempo habían pedido un aporte para el Comité Renacer, en algún minuto ese 

comité tenía un acuerdo comercial con el propietario, viajaron a la Subdere para 

mencionar el tema, porque hay una lentitud en la entrega de recursos, les 

dijeron que iban a entregar los recursos lo antes posible. Lograron establecer un 

nuevo compromiso, el propietario lleva muchos años esperando, así que en dos 

meses había una vía para obtener los recursos, hasta ahí todo bien y pocos días 

antes de vencer el compromiso les avisan que esa posibilidad es imposible y que 

ellos le pueden aportar hasta 162 millones y el precio comercial era de 180 

millones. Fueron a conversar con el propietario, se venció el plazo y la persona 

no espera más, nuevamente se vuelve a caer el tema por un tema administrativo 

que no depende de ellos, ni siquiera del Comité. Tenían el recurso, tenían todo, 

pero la Subdere no acepta un compromiso de parte de ellos. Sinceraron con 

Miguel buscando una nueva alternativa, porque están buscando ofertas y tienen 

una en el sector de Copequén donde hay 4 hectáreas y poder fusionar 3 Comités. 

Conversado con el Comité están disponible para fusionar, pero cree que se 

caracteriza este país por entrampar el tema. La Srta. Directora Jurídica dice que 
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había un compromiso donde el municipio se comprometía a entregar los millones 

que faltaban, pero efectivamente se cayó porque cambiaron las reglas del juego 

y evidentemente la dueña del terreno quiere vender. No fue ningún error del 

Comité o del Municipio, solo al final cambiaron las condiciones y eso no permite 

avanzar con ese terreno en particular. El proyecto estaba impecable, desde el 

punto de visto técnico no adolecía ningún vicio y lo que necesitaban era la 

promesa de compra venta, porque al final no pudieron materializar la última. La 

gente del Comité iba a aportar dinero e iban a firmar un compromiso en el que 

daban su aporte. Es importante señalar y puntualizar el tema, porque para el 

municipio fue muy triste porque pensaban que iba a salir. El Concejal Sr. 

Orellana consulta si el precio de venta no se hubiera modificado alcanzaba. El 

Sr. Pdte. dice que estaba vencido el compromiso. La Srta. Directora Jurídica dice 

que entiende para donde apunta, pero es un terreno privado y ahondar ahí no 

sabe si es necesario. Además, Subdere los ha dilatado mucho y evidentemente 

había dos promesas de compra venta que esto no iba a volver a salir y la dueña 

no quiere continuar, está en todo su derecho. El Sr. Pdte. dice que conoce hace 

mucho tiempo a los dueños y definitivamente, descartaron vender el terreno. El 

Concejal Sr. Muñoz dice que no hay que entrar en una cacería de brujas de los 

propios vecinos, pasó con el tema del Comité el Pequén y el Bosque donde se 

tuvo que renovar la promesa. Pasa en todos los comités que están intentando 

comprar por la Subdere, si antes era complicado hoy se vuelve aún más 

complicado, eso deben hacerlo ver a las autoridades regionales. Los planos 

reguladores son malos y este terreno tenía la gracia de que estaba en zona 

urbana y aparece un tema administrativo interno de Subdere que hecha años de 

trabajo para atrás. Acá está perfecto, pero lo que se viene arrastrando desde 

atrás, se están perdiendo muchas horas de trabajo. la gente se va de la comuna, 

porque no tiene donde arrendar o donde vivir. El Sr. Pdte. dice que hacer propio 

los descargos de cada uno de ellos, ese tema lo preveían como Muro´H y lo 

plantearon al Ministro, porque ellos perdieron una promesa de compra venta 

porque el área jurídica se tarda más del tiempo necesario. El Concejal Sr. 

Orellana dice que la historia se debe tocar completa, así como se felicitó de la 

gestión anterior en la inauguración de bomberos. Así también hubo nula 
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proyección de la compra de terreno, porque se debe hacer la subida de 

información para ver cómo se modifica, acá no hay un tema de voluntad, pasa 

por los valores que son inalcanzables. Están encomendando tareas muy 

complejas, pero si ellos pueden ayudar con el tema lo harán, pero también hay 

que golpear la mesa de forma fuerte.  

El Sr. Pdte. informa que en lo que respecta a cartera de inversión se 

realizó una jornada de trabajo sostenida el día de ayer con el Gobierno Regional 

y Alcaldes de las 33 comunas en San Francisco de Mostazal. Hubo información 

sobre seguridad pública, pero cree que en la tarde estuvo lo más importante en 

temas de inversión regional. Luis Fuentes le manifestaba el tema de inversión 

regional con respecto al año 22 donde fueron 72 mil millones, pero el próximo 

año serán 82 mil, es una suma importante. Especialmente los FRIL que desde el 

próximo año este monto se aumenta a 183 millones, esto permite para seguir 

soñando, porque este año fueron capaces de levantar 5 proyectos, pero les 

asignan 2 o 3, pero con la poca capacidad de profesionales que tienen construir 

3 proyectos más es mucha dedicación, manifestaba que debe haber algún 

premio para las comunas que son pequeñas porque son capaces de levantar 5 

proyectos, versus una comuna como Rengo donde el equipo Secplac se compone 

de 10 profesionales, así que levantar más de 10 es fácil. Otra de las cosas que 

se apuró un poco la marcha es que los proyectos FRIL son dos años y se quita 

definitivamente, pero eso no lo quiso plantear porque no quería polemizar. Las 

comunas que son capaces de levantar 5 proyectos, deben darle los 5 porque acá 

no se trata del empate, los que son más eficientes deben ser premiados. Los 

PMU se aumentan a 2.500 UTM, lo que tiene el FRIL hoy en día, en el tema 

presupuestario se tocó el tema de seguridad pública donde ayer en la primera 

jornada se está pensando en dotar vehículos para seguridad pública y eso les 

ayudará mucho. Se entrega un vehículo a los municipios en virtud de que el 

Inspector o de Seguridad Pública pueda estar acompañado de un Carabinero. El 

vehículo será municipal, pero servirá para rondas preventivas. Así como también 

se pensó en las cámaras de Televigilancia que cree que será concretado. Hay un 

tema porque habían quedado fuera de las clínicas móviles, porque debían tener 

Departamento de Salud. Fueron a argumentar que hay un programa que apoya 
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a la posta El Rulo y traslado de postrados. Ayer el Gobernador les dijo que había 

clínica móvil para Coinco, así que les llena de orgullo poder levantar el proyecto 

y que esté totalmente financiado. Además, ayer se les abre la posibilidad de 

conservación para la posta El Rulo y eso les ayuda mucho. El Concejal Sr. Muñoz 

consulta si con esos fondos se hace la regularización. El Sr. Secplac dice que va 

de la mano porque para regularizar la posta requiere algunas mejoras, entonces 

iría de la mano la conservación y ahí claramente podrían regularizarla como 

posta. El Sr. Pdte. dice que lo otro es que se está pensando para las 33 comunas 

la adquisición de mamógrafo móviles y fijos, porque la cantidad de cáncer es 

altísima y esto ayudará mucho. Además, están pensando en radiografías, 

entonces se están abriendo líneas para que puedan estar avanzando en temas 

de salud. Estuvieron hablando con el encargado para ver cómo fortalecer a los 

profesionales, porque en algunos casos en las líneas deben tratar de levantar 

algo, una de las observaciones que ojalá se centralizara a través de los 

municipios, porque cuando hay proyectos de inversión se tiene que volver al 

municipio en este caso para el 8%, entonces se puede caer un proyecto que 

perfectamente podría salir a la primera. Ofrece que sigan trabajando en las 

líneas que están y conversaba con su equipo para hacer el esfuerzo de contratar 

profesionales que solo ayuden en la formulación de proyectos. El Sr. Pdte. dice 

que ahora los FRIL ya no serán tan libres, tendrán que ir por área por ejemplo 

seguridad pública, otro de recuperación de sitios eriazos y espacios públicos, y 

uno de recuperación de energía y aguas grises. Idealmente postular 7 proyectos 

entendiendo que hay hartos recursos, proyectos hay en cartera. Igual cuando 

vayan levantando las iniciativas hay que considerar que las iniciativas y 

proyectos deben estar si o si en que debe haber proyectos que vayan en esta 

línea. La Secplac pequeña como la de Coinco, además de hacer los proyectos 

deben licitarlos y ahí es donde se hace hincapié en que los proyectos se vayan 

licitando y se vayan liberando para los recursos, ahora tienen el apoyo de 

Nayadeth que está apoyando con formulación de bases y han podido tener los 4 

FRIL del año 2021 remitidos a adquisiciones. El Sr. Pdte. dice que el Gobernador 

pidió que cuando se ganen los proyectos deben ejecutarlos, pero todos los 

presentes concordaban en que hoy en día pasa un tema de oferta de mercado, 
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porque hay muchas empresas que no se interesan. La brutalidad de los precios 

hace que no se interesen en postular proyectos, pero también existe que no hay 

oferentes. Cree que fue fructífera la reunión y estarán trabajando en algunas 

líneas de apoyo. Solicita aprobación de extensión de tiempo para continuar con 

el Concejo. Se aprueba por unanimidad de los Concejales y Pdte. la extensión 

del horario de Concejo, indica que están todos invitados para la actividad del fin 

de semana, cree que la lluvia no será con la misma intensidad del invierno, 

porque están en primavera, pero el show sigue porque no es fácil suspender. El 

Concejal Sr. Valenzuela dice que hoy tendrán la obra de teatro así que para que 

puedan apoyar a los artistas. El Sr. Pdte. dice que de la inauguración de 

bomberos se pasaron a la noche cebolla y la verdad es que las lloraron todas, 

quiere felicitar a Cecilia Jara y muchos de ellos sorprendieron por su calidad 

vocal.   

 

6.- Varios:  

 El Concejal Sr. Muñoz, dice que cumplen 150 años como comuna, desea 

un feliz aniversario, y que sea una buena fiesta y ojalá que no llueva.  

La Concejal Sra. Barahona se suma al saludo, espera tener un aniversario 

bonito y el homenaje a sus antecesores que han forjado la comuna, continuando 

con las generaciones futuras. Espera que la comuna sea cada día más linda y 

segura para vivir. Como punto varios quieren plantear poder reparar el callejón 

Francisco Astete, que tiene hoyos y cuando hay actividades masivas un vecino 

colabora con estacionamiento. Sería bueno que se hicieran los arreglos. El Sr. 

Pdte. dice que dentro de los callejones que quedaron pendientes está la 

reparación de la vereda, callejón Monardes, pero hay muchas cosas pendientes, 

pide un poco de paciencia. Bomberos entrego las dependencias, entonces 

dispusieron ampliar el techo que había hecho bomberos y hoy quedará habilitado 

para camiones recolectores de basura y maquinaria pesada. Es un techo bonito 

y se han dedicado esfuerzos, porque servirá para muchos años más. El Concejal 

Sr. Valenzuela dice que está Copequén pendiente de reparación. Sabe que están 

contra el tiempo, pero se venía haciendo un trabajo de limpieza de ciclovía y 

falta la parte que va hacia Copequén. El Sr. Pdte. dice que llamaron al fundo 
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Copequén y de manera extraordinaria quieren hasta la Villa Cachantún limpiar. 

El Concejal Sr. Valenzuela dice que quiere recordar que atrás de la Villa Hermosa 

y entrada de La Vega. Quiere sumarse a las palabras del Concejal porque en 

estos 150 años, como Concejal quiere que la comuna florezca cada día más y 

tengan los mejores avances. Todos los proyectos que se trabajan en la 

municipalidad y las ideas que se llevan a cabo son de corazón para que la 

comuna sea mejor y los vecinos tengan mejor calidad de vida. Felicitar al Cuerpo 

de Bomberos, pero también quiere felicitar a la empresa que hizo el trabajo 

porque se ve que hay una calidad de trabajo, no ve lo mismo en el Hospital de 

Coinco cuando se hizo la reparación. En estos 150 años hicieron una paya en 

Facebook y espera que les guste. Agradecer al Concejo, porque es distinto, hay 

disponibilidad de trabajar y son etapas diferentes a la anterior. Tienen un 

Gobernador que ya se ve que los apoya y que está al tanto. Agradecer a la gente 

de la comuna que, con la agricultura, trabajadores de Cachantún que es una 

empresa que los llena de orgullo porque es un producto reconocido por su buena 

calidad. La gente que viene a trabajar en el tema de la cereza que es un producto 

que mucha gente junta su platita y dios quiera que les acompañe el tiempo para 

celebrar, que las personas se acerquen, porque es una posibilidad de dar una 

nueva mirada y ver el esfuerzo que se está haciendo. Le gustaría traer a Lady 

Gaga, pero los presupuestos no llegan tan allá, pero lo que hay se hace con 

cariño. El Sr. Pdte. dice que le sorprende el gusto musical, pero está bien. El Sr. 

Pdte. dice que está a sido una semana de muchas emociones y cuando van 

entrando en edad se emocionan más rápido. El 18 en Coinco dio que hablar en 

las comunas aledañas, entonces espera que hoy los artesanos y emprendedores 

locales puedan tener cuentas alegres. Hay mucha gente que han llamado 

pidiendo alojamiento, entonces están en un camino de desarrollo muy amplio, 

pero eso también significa invertir vendiendo la comuna. Es una comuna segura, 

de buena calidad, digna para los artesanos porque les construyeron. El espacio 

para los adultos mayores que es un tema que deben resolver, contarle que a los 

adultos mayores los van a buscar. Durante el día no se dimensiona todo lo que 

se hace, se cometen errores, pero es un proceso de aprendizaje. Quiere mandar 

un saludo a las personas que están trabajando y el reconocimiento de cada una 
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de las personas que ha trabajado en este municipio como lo son los ex alcaldes, 

muchos han venido y se van a emocionar con el regalo del juego.  

La Concejal Sra. Ramos dice que el fin de semana no podrá participar en 

todas las actividades por temas de trabajo, pero si quiere recomendar que 

participen el domingo con las amazonas de la tradición chilena, es un lindo 

espectáculo para compartir en familia. El Sr. Pdte. dice que el 25 viene el cuadro 

verde y el futbol culmina hasta la segunda semana de diciembre.  

 

Tratado el temario contenido en la convocatoria y no habiendo Señores 

Concejales interesados en hacer uso de la palabra, el Sr. Pdte., del Concejo 

Municipal de Coinco, da por terminada la Sesión, a las 10:55 horas.               
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